

# Le 10 décembre 1898: Fin de la guerre hispano-américaine

Les Etats-Unis mettent fin à leur guerre contre l'Espagne par le traité de Paris du 10 décembre 1898. Quatre ans plus tôt, Cuba, colonie espagnole, avait proclamé son indépendance. Madrid avait réagi en regroupant les paysans dans des camps de concentration...

Un demi-million d'entre eux allaient y mourir de maladie et de faim. C'était déjà le XXe siècle et ses horreurs qui se profilait.

Perdant de vue leurs idéaux démocratiques, les Etats-Unis voient dans l'insurrection cubaine l'occasion de s'approprier des colonies comme les Européens.

Le président McKinley prend prétexte de l'explosion du cuirassé Maine dans le port de La Havane pour envoyer un ultimatum à l'Espagne.

Orson Welles, dans son film «Citizen Kane» (1941), montre comment le magnat de la presse Randolph Hearst excita l'opinion américaine dans le but de déclencher la guerre et de relancer ainsi ses ventes de journaux.

Triomphe américain

Les flottes espagnoles sont détruites sans coup férir à Manille (Philippines) et à La Havane (Cuba).

Les troupes américaines débarquent aux Philippines, à Cuba et à Porto-Rico.

L'Espagne doit se séparer de ses dernières colonies d'Amérique ainsi que des Philippines en échange d'une indemnité de 20 millions de dollars.

Les Américains colonisent Porto-Rico, les Philippines et l'île de Guam. Ils annexent au passage les îles Hawaiï.

Cuba obtient une indépendance factice sous la surveillance de son puissant voisin. Avec le traité de Paris, les Etats-Unis font avec éclat leur entrée sur la scène internationale

Source & infos complémentaires:  
Herodote

*Par*

**Publié sur Cafeduweb - Archives le lundi 10 décembre 2001**

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/812-10-decembre-1898-fin-guerre-hispano-americaine.html>